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Leçon 9     3ème trimestre 2012 
 

Sabbat après-midi, le 25 août 2012 
De nos jours, beaucoup de gens ferment les yeux sur les indications que le Christ a 

données aux hommes pour les avertir de sa venue.  Ils cherchent à calmer leurs craintes, 
alors que les signes de la fin s'accomplissent rapidement et que le monde marche à grands 
pas vers le temps où le Fils de l'homme apparaîtra sur les nuées. Paul déclare que rester 
indifférent à ces signes avant-coureurs de la seconde venue du Christ, c'est commettre un 
péché. Ceux qui se rendent coupables de cette négligence sont appelés enfants de la nuit et 
des ténèbres. L'apôtre encourage les chrétiens vigilants en ces termes : « Mais vous, frères, 
vous n'êtes pas dans les ténèbres, pour que ce jour vous surprenne comme un voleur; vous 
êtes tous des enfants de la lumière et des enfants du jour. Nous ne sommes point de la nuit 
ni des ténèbres. Ne dormons donc point comme les autres, mais veillons et soyons sobres 
». (1 Thessaloniciens 5. 4-6.)  

Le chrétien vigilant est un chrétien agissant ; il cherche ardemment à faire tout ce qu'il 
peut pour l'avancement du règne de Dieu. Son amour pour ses semblables augmente à 
mesure que grandit son amour pour le Rédempteur. Il rencontre de dures épreuves mais, 
comme son Maître, il ne permet pas à l'affliction d'aigrir son caractère ou de troubler sa 
paix. Il sait que l'épreuve vaillamment supportée l'affine et le purifie tout en l'associant 
plus étroitement avec le Christ. Ceux qui participent aux souffrances du Sauveur auront 
droit aussi à sa consolation et, enfin, à sa gloire. 

Acts of the Apostles, pp. 260, 261; Conquérants pacifiques, pp. 229, 230. 
 

Dimanche, le 26 août 2012 
L’œuvre de Dieu est parfaite dans son ensemble parce qu’elle est parfaite dans ses 

moindres détails. Il façonne le brin d’herbe avec le même soin qu’il apporte à créer un 
monde. Nous ne pouvons devenir parfaits comme le Père céleste qu’en nous montrant 
fidèles dans les petites choses. Tout ce qui vaut la peine d’être fait vaut la peine d’être 
bien fait. Quelle que soit votre tâche, accomplissez-la fidèlement. Dites la vérité dans les 
moindres choses. Accomplissez chaque jour des œuvres d’amour, dites des paroles 
réconfortantes. Semez des sourires le long de la route. En agissant ainsi, vous aurez 
l’approbation de Dieu, et le Christ vous dira un jour : “C’est bien, bon et fidèle serviteur.” 

Au jour du jugement, ces paroles seront adressées à ceux qui auront été fidèles dans 
leur vie de tous les jours, qui auront été prompts à voir leur travail, et à l’accomplir, sans 
se préoccuper de louanges ou de gains : “Venez, vous qui êtes bénis de mon Père ; prenez 
possession du royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde.” Le Christ ne 
les félicite pas pour les discours éloquents qu’ils ont prononcés, pour l’intelligence dont ils 
ont fait preuve, ni pour leurs dons généreux. Mais parce qu’ils ont accompli de petites 
choses, généralement négligées, ils sont récompensés. “J’ai eu faim, et vous m’avez donné 
à manger”, dit-il. “Toutes les fois que vous avez fait ces choses à l’un de ces plus petits de 
mes frères, c’est à moi que vous les avez faites. ” 

The Youth’s Instructor, January 17, 1907, 1901, § 7, 8 ; Messages à la jeunesse, pp. 142, 143. 
 

Au jour du jugement, l'usage que nous aurons fait de toutes nos facultés sera examiné avec 
le plus grand soin. Quel emploi faisons-nous du capital que le ciel nous a prêté? Le 
Seigneur le retrouvera-t-il avec les intérêts? Avons-nous cultivé et utilisé à la gloire de 

Dieu et pour le relèvement de l'humanité les talents manuels, affectifs et intellectuels qui 
nous ont été confiés? Comment avons-nous usé de notre temps, de notre plume, de notre 
parole, de notre argent, de notre influence? Qu'avons-nous fait pour le Sauveur dans la 
personne des pauvres, des affligés, des orphelins et des veuves? Dieu nous a constitués 
dépositaires de sa sainte Parole: quel usage avons-nous fait de la lumière de la vérité 
destinée à rendre les hommes sages à salut? Une simple profession de foi en Jésus-Christ 
est sans valeur; seul l'amour qui se traduit en actes est considéré comme authentique. Aux 
yeux des êtres célestes l'amour seul donne de la valeur à nos actions. Tout acte accompli 
par amour, si insignifiant qu'il soit aux yeux des hommes, est accepté et récompensé par 
Dieu.                    The Great Controversy, p. 487; La Tragédie des siècles, pp. 529, 530. 

 

Dieu désire de notre part un service volontaire. Il nous a doué de facultés 
intellectuelles, de talents, de capacités, de moyens et d'influence qui doivent être employés 
au bien de l'humanité en sorte que nous manifestions son Esprit devant le monde. De 
précieuses occasions, de nombreux privilèges sont à notre disposition, et, en les 
négligeant, nous frustrons les autres, nous nous trompons nous-mêmes et déshonorons 
notre Créateur. Nous devrons rendre compte, au jour du jugement, de ces occasions 
perdues, de ces privilèges négligés. Nos intérêts éternels dépendent de l'accomplissement 
zélé de nos devoirs et de l'utilisation des talents que Dieu nous a confiés pour le salut des 
âmes.... 

La véritable religion met en pratique les grands principes divins : l'amour pour Dieu et 
pour le prochain. Ceux qui entreront au ciel auront employé leurs talents pour la gloire de 
Dieu et le bien de l'humanité. Ils seront devenus des collaborateurs de Dieu et ils recevront 
son approbation quand il viendra sur les nuées du ciel. La religion est plus qu'une simple 
profession de foi, plus qu'un sentiment ou une impulsion. C'est la pratique de la volonté de 
Dieu. 
Review and Herald, February 14, 1888, 6,9 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 115. 

 

Lundi, le 27 août 2012 
Paul avait précédemment ouvert si pleinement le sujet des signes des temps, montrant 

quels événements se développeraient avant la révélation du Fils de l’homme sur les nuées 
des cieux, qu’il ne considéra pas nécessaire d’entrer dans des détails d’une façon 
conséquente, de nouveau, à cette occasion. Cependant il fit référence à ses enseignements 
précédents sur le sujet : « Pour ce qui est des temps et des moments, vous n’avez pas 
besoin, frères, qu’on vous en écrive. Car vous savez bien vous-mêmes que le jour du 
Seigneur viendra comme un voleur dans la nuit. Quand les hommes diront : Paix et 
sûreté ! alors une ruine soudaine les surprendra, comme les douleurs de l’enfantement 
surprennent la femme enceinte, et ils n’échapperont point. »       (1 Thess. 5 :1-3) 

 
Ceux qui ne réfléchissent pas et sont incroyants ferment leurs yeux devant l’évidence 

que Christ a donné pour avertir les hommes et les femmes de Sa venue. Ils cherchent à 
apaiser toute appréhension, alors que, en même temps, les signes de la fin se réalisent 
rapidement, et le monde se hâte d’entrer dans la révélation du Fils de l’homme sur les 
nuées des cieux. Mais ceux qui reçoivent la lumière de la vérité comme elle brille sur leurs 
sentiers, ne sont pas dans les ténèbres en ce qui concerne ce grand événement qui ne 
viendra pas pour eux sans qu’ils ne soient préparés. Paul enseigne que ce serait un péché 
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que d’être indifférent aux signes qui précéderont la seconde venue de Christ. Ceux qui 
seraient coupables de cette négligence, il les appelle des enfants de la nuit et des ténèbres. 
Il encourage celui qui est vigilant et attentif avec ces paroles : « Mais vous, frères, vous 
n’êtes pas dans les ténèbres, pour que ce jour vous surprenne comme un voleur ; vous êtes 
tous des enfants de la lumière et des enfants du jour. Nous ne sommes point de la nuit ni 
des ténèbres. Ne dormons donc point comme les autres, mais veillons et soyons sobres. » 
(1 Thess. 5 :4-6) 

Les enseignements de l’apôtre à ce sujet sont particulièrement importants pour 
l’église de notre époque. Plus que tous les autres, ceux qui vivent si près de la 
consommation de toutes choses, devraient être sobres et devraient veiller. Le chrétien en 
état de veille est un chrétien actif, cherchant avec zèle à purifier sa vie, et de donner toute 
son énergie pour la cause de Dieu. Au fur et à mesure que son amour pour son 
Rédempteur augmente, de même aussi son amour pour son prochain augmente. Il a des 
épreuves sévères comme ce fut le cas de son Maître ; et comme Lui, dans une certaine 
mesure, il est un homme de douleurs, attristé à cause des abominations faites dans le pays. 
Mais ce souci ne rend pas son caractère amer et ne détruit pas sa paix intérieure. Ses 
afflictions, si elles sont bien supportées, raffinent et purifient sa nature. Il est ainsi amené à 
une communion plus proche avec Christ ; et tout en étant participant des souffrances du 
Christ du fait d’une terrible opposition, il sera aussi participant de sa consolation, et 
finalement aura part à Sa gloire. Sketches From the Life of Paul, pp. 114, 115. 

 

Le moment n'arrivera jamais, dans l'histoire de l'Église, où l'ouvrier de Dieu pourra se 
croiser les bras et être tranquille, en disant: "Tout est paix et sécurité". Car une ruine 
soudaine surviendra. Les choses peuvent sembler avancer au milieu d'une prospérité 
apparente, mais Satan est toujours éveillé et il étudie. Avec ses mauvais anges, il cherche 
d'autres formes d'attaques par lesquelles il pourrait avoir du succès. Satan rendra le conflit 
plus intense, parce qu'il est mu par une puissance infernale. A mesure que l'œuvre du 
peuple de Dieu avance avec une énergie sanctifiée et irrésistible, plantant l'étendard de la 
justice de Christ dans l'Église et mue par une puissance venant du trône de Dieu, le grand 
conflit augmentera d'intensité et sera plus déterminé. Un esprit s'opposera à un autre 
esprit, des plans se heurteront à d'autres plans, les principes d'origine céleste combattront 
les principes de Satan. La vérité sous ses différents aspects sera en conflit avec l'erreur 
sous ses formes toujours changeantes et croissantes par lesquelles, si c'était possible, 
même les élus seraient trompés. 

The Ellen G. White 1888 Materials, p. 1645; Témoignages pour les pasteurs, pp. 205, 206. 
 

Mardi, le 28 août 2012 
Le moment exact du retour du Christ n’est pas révélé. … Et comme nous ne savons 

quelle sera l’heure de la venue du Christ, nous devons vivre sobrement et pieusement en 
ce monde présent. … 

Le peuple de Dieu doit préserver son caractère particulier en tant que son 
représentant. Il y a une œuvre pour chacun d’entre nous à accomplir. Le riche devrait 
apporter ses moyens, celui qui est honoré son influence, celui qui est cultivé sa sagesse, le 
pauvre sa vertu, s’ils veulent être tous des ouvriers efficients avec Dieu. Ils sont invités à 
établir une juste relation avec Dieu, afin qu’ils puissent refléter la lumière de la gloire de 

Dieu qui brille sur la face de Jésus-Christ. … Ils doivent avertir les hommes des jugements 
qui approchent. Ils doivent représenter Christ à ceux qui les entourent. 

Signs of the Times, June 24, 1889. 
 

Chaque être humain sait si ses pieds le conduisent dans la direction de la cité de notre 
Dieu, ou s’il tend vers les ténèbres de l’ombre de la mort. Nombreux sont ceux qui 
prétendent être des chrétiens et qui en réalité sont comme une contrefaçon. Ils voyagent 
sur la route large de l’égoïsme et du péché. Mais celui qui se repose sur les mérites d’un 
Sauveur crucifié et ressuscité, qui a reçu le Christ par la foi, a la promesse qu’il est fils de 
Dieu. « Mais à tous ceux qui l’ont reçue (la lumière), à ceux qui croient en son nom, elle a 
donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu, lesquels sont nés, non du sang, ni de la 
volonté de la chair, ni de la volonté de l’homme, mais de Dieu. » (Jean 1 :12,13) En tant 
que fils de Dieu, nous sommes participants de la nature divine. Nous savons ce qu’est la 
vraie lumière, et nous connaissons la puissance de la grâce de Christ. Nous avons la foi 
qui œuvre par amour et purifie l’âme.                    Review and Herald, April 9, 1895, § 9. 

 

Aucune puissance humaine ne peut placer un amour désintéressé dans le cœur des 
hommes ; seul Christ peut le faire. Lui seul peut donner la sagesse céleste, et cela Il le fait 
en réponse à notre désir intense d’être conduit par Son pur Esprit. Celui qui est la lumière 
de chaque homme qui vient dans le monde promet que Sa justice ira devant nous, et Sa 
gloire sera notre récompense. Si nous Le suivons lorsqu’Il nous conduit, nous marcherons 
en toute sécurité ; nous ne pouvons faire un faux pas. Le Sauveur demande à ceux qui Le 
reçoivent de regarder à Lui pour obtenir la sagesse, la justice, la sanctification et la 
rédemption. Il les appelle des enfants de lumière, des enfants du jour, parce que la lumière 
du caractère du Christ est reflétée en eux. La lumière du ciel demeure dans leur cœur, et 
Sa grâce les rend conformes journellement à l’image divine. 

Review and Herald, July 8, 1909, § 3. 
 

«Marchons à la lumière du Seigneur.» Marcher à la lumière signifie se décider, 
réfléchir, exercer sa volonté avec le désir ardent de représenter le Christ par la douceur de 
son caractère. Cela signifie écarter toutes les ténèbres. Vous ne devez pas vous contenter 
de dire : «Je suis un enfant de Dieu.» Regardez-vous à Jésus pour pouvoir lui ressembler ? 
"Marcher dans la lumière" signifie progresser dans la vie spirituelle. Paul a dit: «Ce n'est 
pas que j'aie déjà obtenu tout cela, ni que je sois déjà parvenu à l'accomplissement, mais... 
oubliant ce qui est en arrière… et ayant fixé les yeux sur le Modèle, je tends vers ce qui 
est en avant...» (Phil. 3:12a et 13b). Marcher dans la lumière signifie marcher de manière 
droite, marcher dans la voie du Seigneur, marcher par la foi, marcher dans l'Esprit, dans la 
vérité, dans l'amour, marcher «selon un nouveau régime de vie» C'est «porter la sainteté à 
son achèvement dans la crainte de Dieu.» (2 Cor. 7:1b).                              

                                                                              Manuscript Releases, vol. 4, p. 273. 
 

Mercredi, le 29 août 2012 
A moins d’être enracinés, fondés dans la vérité de la Bible, et d’avoir une communion 

vivante avec Dieu, de nombreuses personnes auront la tête qui tourne et seront trompées. 
Des dangers invisibles se présenteront sur notre sentier. Notre seule sauvegarde est de 
veiller et de prier constamment. Plus nous vivons près de Jésus plus nous deviendrons 
participants de Son caractère pur et saint, et plus le péché nous apparaîtra offensant. Et en 
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conséquence la pureté et la splendeur de Christ seront encore plus appréciables.  
   Testimonies, vol. 5, p.141. 

 

Il nous faut une vigilance continuelle et une piété sincère, aimante ; ces choses 
viennent naturellement quand la puissance de Dieu guide une âme qui a la foi. Nous ne 
pouvons rien faire, absolument rien, pour gagner la faveur divine. Nous ne devons point 
nous confier en nous-mêmes ou en nos bonnes œuvres ; mais quand nous allons au Christ 
en qualité d'êtres errants et pécheurs, nous trouvons le repos en son amour. Dieu acceptera 
quiconque s'approche de lui en se prévalant entièrement des mérites du Sauveur crucifié. 
Alors l'amour nait dans le cœur. Point d'extase, mais une confiance paisible et durable. 
Tout fardeau devient léger, car il est léger le joug que le Christ place sur nous. Le devoir 
devient une jouissance, le sacrifice un plaisir. Le sentier qui paraissait ténébreux est 
éclairé par le Soleil de justice. C'est ainsi que l'on marche dans la lumière comme le Christ 
est lumière. 

Selected Messages, bk. 1, pp. 353, 354 ; Messages choisis, vol. 1, p. 415. 
 

L'origine de ce lamentable état fut le manque de vigilance, la négligence de la prière 
secrète et l'oubli des autres devoirs religieux. Ainsi le chemin était ouvert à tous les 
péchés. Tout chrétien est assailli par les attraits du monde, par les clameurs de la chair et 
les tentations directes de Satan. Nul n'en est exempt. Quelle qu'ait été notre expérience 
chrétienne, quelque élevée que soit notre position, nous devons veiller et prier sans cesse. 
Chaque jour il faut nous placer sous le contrôle de l'Esprit de Dieu, sinon nous serons 
contrôles par Satan. 

Testimonies, vol. 5, p. 102 ; Témoignages, vol. II, p. 13. 
 

Par notre vigilance et notre vie de prière, nous pouvons à peine accomplir la tâche que 
le Seigneur nous assigne. En réalisant fidèlement tous les devoirs de notre mission, en se 
souciant des âmes pour lesquelles nous aurons à rendre des comptes, nous pouvons ôter du 
chemin de nos semblables toute entrave. Par des avertissements et des appels sincères, et 
par une tendre sollicitude témoignée en faveur de ceux qui sont près de périr, nous 
pouvons gagner des âmes au Christ. 

Counsels on Health, pp. 560, 561; Vous recevrez une puissance, p. 164. 
 
Jésus vint dans ce monde pour sauver des pécheurs, non dans leurs péchés, mais hors 

de leurs péchés, et les sanctifier par la vérité. Afin que Jésus devienne un parfait Sauveur, 
nous devons nous unir à Lui par un acte personnel de foi. Le Christ nous a choisis, et nous 
aussi l'avons choisi, nous unissant à lui par cette décision. Dès lors, nous avons à vivre 
non pour nous-mêmes, mais pour celui qui est mort pour nous. Or, cette union ne peut être 
maintenue que par une vigilance constante, car nous courons toujours le risque de tomber 
dans la tentation. Nous sommes, en effet, libres de choisir un autre maître, si nous le 
désirons. L'union avec le Christ implique une préférence indéfectible pour lui, se 
manifestant en toute action et pensée.... 

That I may Know Him, p. 361 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 363. 
 

Jeudi, le 30 août 2012 
Quelle vérité est présentée alors que nous contemplons Jésus en rapport avec la croix 

du Calvaire, alors que nous voyons cet Etre merveilleux, ce Conseiller, cette Victime 

mystérieuse, s’abaissant pour porter l’énorme fardeau de notre race ! Afin que le 
transgresseur puisse avoir une nouvelle mise à l’épreuve, afin que les hommes puissent 
être amenés à la faveur de Dieu le Père, le Fils éternel de Dieu s’est interposé pour porter 
la punition de la transgression. Celui qui a revêtu l’humanité, qui était encore un avec la 
divinité, fut notre rançon. La terre elle-même fut secouée et vacilla au spectacle du cher 
Fils de Dieu souffrant la colère de Dieu du fait de la transgression de l’homme. Les cieux 
furent revêtus de sacs et de cendre pour cacher la vue du Souffrant divin. 

Ce fut la transgression de la loi de Dieu qui provoqua la nécessité de cette souffrance. 
Et pourtant il y a des hommes qui entretiennent la pensée et expriment les suggestions de 
Satan parce qu’ils piétinent la loi de Dieu, que toute cette souffrance fut nécessaire pour  
rendre la loi sans effet. Trompés et aveuglés par le grand transgresseur, ils disent aux gens 
qu’il n’y a pas de loi, ou que, s’il y a des commandements de Dieu dans cette 
dispensation, ils sont déchus de la grâce. Quelle tromperie Satan a-t-il fixé sur des esprits 
humains !             Review and Herald, February, 8, 1898, § 2, 3. 

 

Ce n'est pas peu de chose que de pécher contre Dieu, de placer sa volonté humaine 
perverse en opposition avec la volonté de son Créateur. Il est du plus grand intérêt des 
hommes, même ici-bas, d'obéir aux commandements de Dieu. Et il est sûrement de leur 
intérêt éternel de se soumettre à Dieu et d'être en paix avec Lui. Les bêtes des champs 
obéissent à la loi de leur Créateur grâce à l'instinct qui les dirige. Il parle au fier océan : 
«Tu viendras jusqu'ici mais pas plus loin » (Job 38.11) et les eaux obéissent promptement 
à Sa parole. Les planètes se déplacent dans un ordre parfait, obéissant aux lois que Dieu a 
établies. De toutes les créatures que Dieu a faites sur la terre, l'homme seul est rebelle. Il 
possède cependant la faculté de raisonner, la capacité de comprendre les exigences de la 
loi divine, et une conscience qui lui permet de ressentir la culpabilité de la transgression 
ainsi que la paix et la joie de l'obéissance. Dieu a fait de l'homme un être moralement 
libre, libre d'obéir ou de désobéir. La récompense de la vie éternelle - un poids éternel de 
gloire - est promise à ceux qui font la volonté de Dieu tandis que Sa colère menaçante 
attend celui qui défie Sa loi. 

The Sanctified Life, p. 76; La vie sanctifiée, p. 41. 
 

Par la foi nous regardons l'arc-en-ciel qui entoure le trône, la nuée de péchés 
confessés derrière Lui. L'arc-en-ciel de la promesse est l'assurance qui est donnée à chaque 
âme humble, contrite et croyante, que sa vie est une en Christ, et que Jésus est un avec 
Dieu. La colère de Dieu ne tombera pas sur une seule âme qui cherche refuge en Lui. Dieu 
Lui-même l'a déclaré: "Je verrai le sang, et je passerai par-dessus vous". "L'arc sera dans 
la nue; et je le regarderai, pour me souvenir de l'alliance perpétuelle". 

C'est Christ qui aime le monde d'un amour infini. Il donna Sa vie précieuse, Lui, le 
Fils unique du Père. Il s'est levé d'entre les morts, et Il est à la droite de Dieu, intercédant 
pour nous. Ce même Jésus, avec Son humanité glorifiée, dont l'amour n'a pas cessé, est 
notre Sauveur. Il nous a demandé que nous nous aimions les uns les autres comme Il nous 
a aimés. Cultiverons-nous cet amour? Serons-nous semblables à Jésus? 

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, pp. 157, 158; 
Témoignages pour les pasteurs, pp. 73, 74. 

 


